

CEAJE

Contexto Económico

26.06.2023

Secciones

- Actualidad Económica
- Seguimiento al Gobierno
- Mercados/Sectores

Destacados

Actualidad Económica

- España es el país más avanzado en la recepción de fondos europeos, pero 11 países le superan en su absorción efectiva. Italia duplica la tasa de España que se sitúa en el 10.4%. Francia se encuentra a la cabeza con la ejecución del 57, 1% de los fondos asignados.
- Los fondos de la UE no llegan a las empresas más pequeñas, que se quedan en compañías «relativamente grandes», según el Banco de España.

España ha recibido ya transferencias por 37.000 millones de euros gracias al cumplimiento del calendario de hitos y objetivos, lo que ha permitido al Tesoro Público hacer pagos por 34.000 millones de euros desde 2021.

De ese montante, 23.400 millones han sido transferidos a las comunidades autónomas, para que sean ellas las que los ejecuten. De los fondos recibidos de la UE, el 70%, unos 27.000 millones, ya están adjudicados a través de la resolución de convocatorias de ayudas y licitaciones de 400.000 proyectos. El 60% han ido al sector privado (empresas y centros de Investigación y Desarrollo), según los últimos datos del Gobierno.

- España acumula ya más de 1.160 millones € en laudos arbitrales impagados, la mayor parte de estas disputas derivadas del sector de las energías renovables y dictados en el marco del Tratado sobre la Carta de la Energía.

España se sitúa a la cabeza de los países incumplidores, junto con Venezuela y Rusia. Ante la negativa de España de hacer frente a estas decisiones arbitrales. Los inversores estudian reclamar en las cortes internacionales la incautación de activos al Estado para asegurarse el cobro. Una decisión que sumaría costes a la cifra ya generada de 250 millones de € en conceptos de intereses y condena en costas.

La cantidad total reclamada a España asciende a los 10.000 millones de dólares.

- La AIReF avisa que sin reformas, el gasto en pensiones disparará la deuda al 150% del PIB. Por ello, la presidenta de la AIReF, Cristina Herrero, reclama a los partidos políticos un “acuerdo de país” para hacer compatible el crecimiento con la sostenibilidad del gasto por la vejez.

- La deuda pública sigue incrementándose, situándose un 5,6% por encima de datos del año pasado. A cierre del mes de abril se situaba en los 1.526 billones de euros, tras aumentar en un 5,6% respecto a abril de 2022, según los datos del Banco de España.

Estos datos suponen 81.035 millones de euros más de deuda que un año antes, situándose en términos relativos en el 112% del PIB.

- CEOE pide al futuro Gobierno bajar IRPF y Sociedades, lo que se resume en su documento “*100 prioridades empresariales ante las elecciones generales del próximo 23 de julio*”, que presenta las 100 medidas propuestas al próximo ejecutivo.
- Los fijos discontinuos activos rompen la barrera del millón en pleno llamamiento masivo para la temporada de verano. Desde enero de este año, el número de fijos discontinuos activos no ha parado de crecer, pasando de 791.766 al inicio de 2023 a 1.068.780 a cierre del mes pasado, según los datos de la Seguridad Social.
- Calviño lanza la factura electrónica para controlar y sancionar a las pymes. El Ministerio de Economía ha elevado esta semana a audiencia pública el real decreto que desarrollará la factura electrónica para las operaciones comerciales entre empresas y profesionales.

Empresarios y autónomos critican que se tramite de urgencia cuando falta un año para que entre en vigor, tal y como establece la Ley Crea y Crece. La entrada en vigor de este desarrollo reglamentario será de 1 año tras la publicación en el BOE.

- Miguel Garrido reelegido cuatro años más al frente de la patronal madrileña CEIM.
- Calviño convoca el observatorio de márgenes para banca y energética, mediante el cual se detectará si los beneficios han crecido utilizando datos de Hacienda y el INE.

La ministra de Asuntos Económicos confirmó que los márgenes empresariales han crecido con la guerra en Ucrania, al menos en la banca y la energía, lo que según ella justifica los impuestos extraordinarios a esos sectores.

- El PP bajará el IRPF a 15 millones de nóminas este año si gana el 23J. El principal partido de la oposición prevé ajustar este impuesto al IPC nada más llegar al Gobierno para reducir la retención al salario, una antesala de la reforma que efectuará sobre los tipos impositivos de cara al 2024.
- El sueldo de tres de cada cuatro trabajadores se ha depreciado. Solo un 23% ha tenido alzas con el IPC o superiores y un 39% ni siquiera ha visto crecer un euro su nómina.

Seguimiento al Gobierno

- Las pymes, las más afectadas por las multas 'expres' de la Ley de Empleo. El cambio en la aplicación de sanciones afecta en especial a las pequeñas empresas.
- El TJUE esclarecerá si España vulnera la ley con los funcionarios temporales de larga duración. El TSJ de Galicia eleva la cuestión puesto que se ven indicios de que la normativa española está vulnerando la europea al impedir que situaciones probadas de abuso de temporalidad en la Administración pública se resuelvan haciendo fijo al trabajador afectado.
- Las subidas de tipos costarán a las familias 19.000 millones en intereses. El tercio de hogares con hipoteca variable sufrirá un aumento de más de 3.000 euros al año.

Mercados/Sectores

- El Ministerio de Industria confía en sumar 1.200 millones más en Fondos Europeos al Perte del motor, con base al adenda que se ha presentado a Bruselas. Por su parte tiene ya el visto bueno a la línea de baterías con 837 millones de €.

- El Gobierno destina 160 millones € al Espacio Audio, financiado con fondos europeos dentro del "PERTE de la Lengua" (con una inversión prevista de 1.100 millones €). Este espacio tiene como objetivo potenciar, dinamizar e internacionalizar la industria del podcast, la música y los audiolibros, que serán los principales beneficiarios del mismo.
- El Gobierno y el taxi preparan un pacto para limitar las VTC. El Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana negocia con las principales patronales del Taxi una norma de urgencia que permita limitar el número de nuevas licencias de VTC, pese a que el Gobierno solo tiene competencias en transporte interurbano, recayendo las de transporte urbano en las Comunidades Autónomas.
- Costco dispara su negocio en España hasta los 421 millones, el gigante estadounidense crece un 53% en el país en un año y reduce pérdidas a 12,88 millones.
- El Perte VEC repartirá hasta 3.750 millones € en sus tres convocatorias, 793 millones € de la primera, 1500 millones de € de la segunda y 1.450 millones de € de la tercera.